
2019年5月5日 星期日 编辑：武力 校对：樊剑辉 组版：刘涛
洛阳·要闻02

本报讯（记者 李梦龙 通讯员 黄丽玉）4月28日下午，
在出席第二届“一带一路”国际合作高峰论坛开幕式后，泰国
副总理颂奇·乍都西披塔一行来洛考察访问。

颂奇一行先后到访关林、龙门石窟景区。在关林景区，颂
奇饶有兴致地听取曹操与关羽之间的历史故事介绍，对关羽
的“忠义仁勇”赞赏不已。在世界文化遗产龙门石窟景区，当
得知龙门石窟建造时间长达400年时，颂奇表示赞叹。沿着
伊河向南步行，沿途精湛的石刻艺术、优美的自然风光，都给
颂奇留下了深刻印象。他说，自己对河南悠久的历史文化和
众多名胜古迹向往已久，希望以后有机会能经常来这里考察
访问。

颂奇表示，洛阳是一座有着悠久历史、厚重文化并一直传
承至今的古都，是“一带一路”重要节点城市、国家区域性中心
城市和中原城市群副中心城市，有着巨大的发展潜力，随着

“一带一路”建设的深入推进，希望双方加强交流，期待未来泰
国与洛阳的合作更上一层楼。

泰国外交部副部长维拉萨·福达功，泰国驻华大使毕力
亚·针蓬，省委外事办主任付静，市委常委、副市长胡衡庐等参
加活动。

泰国副总理来洛考察访问

本报讯（记者 陈曦）1 日下午，市委常委、常务副市长
王琰君带领有关单位负责同志，实地督导五一小长假期间企
业生产、旅游景区安全保障工作。

王琰君等先后察看了中石化洛阳石化公司中心控制室项
目、炼油一部一催化项目施工情况，检查了白马寺、龙门石窟
等景区的游客服务保障措施，以及相关应急预案落实情况，并
现场对景区安全提升工作提出要求。

王琰君强调，节日期间，各地各相关部门要重点关注
交通安全、旅游安全、森林防火安全、人员密集场所安全、
生产安全，确保人民群众过一个轻松、愉快、安全的节日。
要牢固树立安全发展理念，抓好安全教育培训，加大安全
生产投入力度，完善各类安全防范措施。各行业监管部门
要认真部署，加强源头管控，坚决遏制各类事故发生；各生
产经营单位要认真落实安全生产主体责任，筑牢安全生产
前端防线。

认真落实部署
加强安全保障

【数字看变化】

一季度，我市在重点项目方面累计
完成投资377亿元，占年度计划投资的
27.5%。全年计划开工项目263个，一
季度计划开工91个，实际开工153个，
开工率为58.2%；全年计划竣工项目78
个，实际竣工4个，均为提前竣工。

旌旗猎猎，战鼓擂响。开局就是
决战，起跑就要冲刺。

在项目建设的战场上，今年以来，
我市各级各部门抓住“牛鼻子”，大干
实干、你追我赶，随着“规划图”成为

“效果图”、“效果图”升级为“施工图”，
“施工图”变身为“竣工图”，重大项目
的“引擎”作用日益显现，持续为我市
经济高质量发展增添动力。

接连落地，重大项目猛刷
“存在感”

从总投资150亿元的银隆新能源
汽车整车生产基地项目走出的新能源
公交车，启动轻盈、行驶迅捷，已成为
古都主次干道上的流动“新风景”；技
术人员操控塔吊，将总重 361 吨的相
关装置顺利吊装就位，洛阳石化炼油
结构调整项目由此迈出改造升级的坚
实一步；格力洗衣机、晶弘冰箱生产基
地项目选址高新区丰李镇，格力电器
与洛阳实现“第二次握手”……

经济航船行稳致远，社会画卷和
谐美丽，重大项目既是“稳定器”，更是

“推进器”。
一季度，我市重大项目接连落

地——
转型升级持续推进——297个“三

大改造”重点项目开工 61 个、竣工 27
个；格力中央空调、银隆新能源锂离子
电池等重大项目加快建设，忠旺铝合
金精深加工项目顺利揭牌。

城乡建设持续提速——164 个牡
丹文化节攻坚项目建成投用，王城大
道快速路（洛河以南段）、北环路东段
主体通车，文博广场建成开放，新建城
市游园13处、城市书房5处。

在九大体系建设方面，一季度，现
代开放体系、现代城镇体系、现代产业
体系、公共服务体系、生态环境建设体
系等5个体系建设已完成年度计划投
资的30%以上。

在高质量发展之路上，一个个重
大项目猛刷“存在感”，正不断将我市
的项目建设提升到新的高度。

全面升级，展现经济社会
发展“新气象”

项目云集，非一时一日之功。每
个项目成功落地的背后，都凝聚着全
市上下真抓实干、务实重行，全力推进
项目建设的汗水和心血。

市委十一届九次全体（扩大）会议
指出，今年我市将瞄准重点领域，着力
抓好“97172”合理有效投资行动计划，
持续推进实施一批带动能力强、支撑
未来发展的重大项目。

在一季度重大项目集中开工活动
中，全市共集中开工亿元以上重大项
目147个，总投资706亿元，年度计划
投资 323 亿元。集开放层次最高、优

惠政策最多、功能最齐全、手续最简化
于一身的洛阳综合保税区建设，迈入
实质性推进阶段。

在二季度重大项目集中开工活动
中，全市共集中开工重大项目130个，
总投资 851 亿元，年度计划投资 333
亿元。伴随着总投资 100 亿元的伊
滨经开区华耀城建设项目落地，我市
老旧市场疏解外迁工作将有新的解
决方案。

以花为媒，在第37届洛阳牡丹文
化节投洽会上，我市签约项目 36 个，
总投资 537.5 亿元，其中 10 亿元以上
项目19个，国内外500强、行业50强
企业项目21个，“五强六新五特”现代
产业项目31个，外资项目2个，项目涉
及先进装备制造、新材料、文化旅游、
高效农业、生物医药、高端石化、现代
物流、牡丹等产业领域。

带产业、促增收、促发展，重大项
目相继实施，展现了我市经济社会高
质量发展“新气象”。

真抓实干，力争项目建设
“加速度”

二季度，围绕担起“责”、突出
“谋”、强化“干”、注重“实”，我市将继
续紧盯“97172”合理有效投资行动计
划，加快推进项目建设。

——持续做好项目谋划工作。聚
焦基础设施、企业“三大改造”、乡村振
兴、生态环保、民生改善等领域，持续
谋划实施一批带动能力强、支撑未来
发展的重大项目，按季度补充完善重
大项目谋划库。

——全力加快项目建设进度。落
实好“容缺办理”“多评合一”等举措，
加强前期手续、征地拆迁等问题协调，
优化建设环境，扎实做好前期要素保
障工作，推动新开工项目尽快开工。
确保二季度计划新开工项目 168 个，
计划完成投资620亿元。

——强化督导调度服务工作。“九
大体系”牵头部门要加强对“97172”合
理有效投资行动计划和重大项目谋划
库的监督指导。各县（市）区要建立项
目进度台账，加强定期调度分析，做好
全程跟踪服务工作。

谋篇布局，千帆竞发。随着一个
个重点项目建设击鼓奋进，热潮涌动
之处，一幅壮丽宏大的项目建设画卷
正在洛阳山水间全面铺开！

【专家声音】

项目建设是推动区域经济发展的
关键抓手。在我国经济由高速增长阶
段转向高质量发展阶段的背景下，着
力推动项目建设意义尤为重大。洛阳
作为传统老工业基地，在项目的引进
实施上首先要做好科学论证工作，实
施长远规划，保障项目质量，以及与本
地发展的贴合度。其次要整合多方力
量，不断优化配套环境，加大项目建设
的执行力度。最后，要在制度设计上
做好文章，建立项目建设管理的长效
机制，使其为当地高质量发展发挥更
加持久的作用。

——洛阳师范学院商学院院长
刘玉来

本报记者 陈曦 通讯员 杨小雅

一季度，我市重点项目累计完成投资377亿元，持续为经济高质量发展增添动力

项目建设战场击鼓奋进
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图①② 五一期间的洛阳龙门站综合交通枢纽
北广场二期地下工程施工现场

记者 张光辉 摄
图③ 五一期间坚守岗位的涧西区环卫局环卫工

记者 常世峰 摄
图④ 五一期间的王城大道快速路建设一期工

程洛河以北城区段纱厂路互通立交施工现场
记者 梅占国 摄

（上接01版）
“早开品种要控，晚开品种要催。开园之日，所有牡丹精

准进入最佳观赏期。”刘改秀说，早年间，牡丹文化节时间要依
花期而定，如今，洛阳牡丹催花调控技术已将牡丹绽放时间精
准到“天”。

“从北京奥运会到上海世博会，从APEC北京峰会到G20
杭州峰会……洛阳牡丹一次次争奇斗艳、精彩亮相，真正比拼
的是创新。”付正林说，神州牡丹园的发展，凭借的正是技术创
新的深厚积淀。

不仅如此，洛阳杂交育种、航天育种、牡丹组培、穴盘育
苗等新技术也在世园会上大放异彩。“新品种培育、新技术
运用，将为牡丹种质资源的开发利用插上腾飞的翅膀。”王
莲英说。

一朵产业之花
牡丹入馔、入茶、入药，衍生的牡丹饼、牡丹茶、牡丹油、牡

丹化妆品等，在世园会上也格外引人注目。
一朵朵牡丹盛开在杯中，浑然天成，芳香扑鼻，细品一口，

沁人心脾，这是祥和牡丹科技公司牡丹全花茶带给观赏者的全
新感受；一片片牡丹花瓣经过特殊工艺处理，与馅料巧妙融合
制成糕点，轻咬一口，满口清香，这是万景祥公司牡丹鲜花饼带
来的味蕾体验……

“观赏、加工犹如牡丹产业鸟之双翼。”市林业局牡丹办负
责人张蓉辉表示，长期以来，洛阳牡丹观赏“一枝独秀”，各
大园区都是“一年忙一季，一季吃一年”。未来，只有补齐产
业化的“短腿”，牡丹产业整体转型升级才能迸发更加蓬勃
的生命力。

新路遇荆棘，难免有刺痛。对此，洛阳牡丹产业界也毫不
避讳：牡丹产业化发展之初，有的产品靠“代加工”，质量参差
不齐；有的生产技术落后，以保密为由谢绝来访参观；还有的
新产品一经面世，便被迅速复制，陷入同质化竞争……

在曲折中不断向前。今天，洛阳牡丹产业已孕育出较为
完整的产业链条，科技支撑下的标准化、规模化、市场化生产
经营模式加速替代粗放型管理。此次世园会，就是对洛阳牡
丹产业发展的一次集中检阅。

“牡丹产业，洛阳也要甲天下。”祥和牡丹科技公司总经理
詹建国此次赴京，除了展示自家产品，还帮同行带去不少新产
品，他说，“振兴牡丹产业，需要大家握指成拳！”

一朵梦想之花
“一切惊艳，都来自辛苦的付出。”郅书安说。世园会上的

每一株牡丹、每一件产品，无一不是精耕细作、全力攻关长途
跋涉之后的光彩绽放。

去年10月，我市全面启动世园会筹备工作，全市牡丹科
研单位、观赏园区、栽培企业、加工企业等纷纷响应，从定种到
选苗，从管护到移栽，从运输到布展，每一步都精准、精确、精
细推进。

世园会布展在晚间进行，大家每天都要忙到凌晨三四点
钟，一连几夜不合眼；每次为上千株盆栽牡丹和瓶插切花浇
水，就要三四个小时；很多维护人员入园多日，也没能腾出时
间到园区参观游览一次。

看得见的是洒下的汗水，看不见的是一群人数十年如一
日的坚守。“用十年磨一剑来形容牡丹新品种、新技术的研
发，一点不为过。”隋唐城遗址植物园教授级高工李清道说，
对牡丹，若没有一点情怀，便经不起岁月的磨砺和市场的考
验。庆幸的是，洛阳有这么一群人，用匠心和执着，追寻着
这朵梦想之花。

当下，世园会精彩继续。对于洛阳的参展者来说，咔嚓、
咔嚓的快门声，是最动听悦耳的声音。五湖四海的参观者用
镜头定格下牡丹的芳姿，晒遍了朋友圈，晒出了幸福感，也传
向了全世界……

本报记者 白云飞 通讯员 金志锋 张蓉辉 文/图

洛阳牡丹，
世园会上大放异彩
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